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Prefeito Ismael agiliza projeto que viabiliza 
R$ 5 milhões para asfalto novo em Janiópolis

Rancho Alegre vai inaugurar miniginásio
que teve investimentos de R$ 1,2 milhão

O prefeito de Goioerê, Betinho Lima, anunciou 
na tarde desta quarta-feira, que já está assinado com 
o Governo do Paraná, convênio que garante a cons-
trução no município, do chamado Condomínio do 
Idoso. No total serão R$ 8 milhões de investimentos, 
na construção de 40 casas, que irão beneficiar idosos 
com idade acima de 60 anos.

Betinho assina convênio de R$ 8 milhões
para construção do Condomínio do Idoso

Moreira Sales: curso proporciona mais 
alimentos saudáveis e geração de renda

A Prefeitura Muni-
cipal de Moreira Sales, 
através da Secretaria de 
Agricultura, com apoio 
do IDR e da Federação 
de Agricultura do Esta-
do do Paraná (FAEP), 

realizou nos dias 20 e 
21 deste mês, o curso 
‘Produção artesanal de 
alimentos - conservação 
de frutas e hortaliças 
- conservas, molhos e 
temperos’.

A Prefeitura de Ran-
cho Alegre D’Oeste pro-
gramou para os próximos 
dias, a solenidade de 
inauguração do minigi-
násio esportivo da Escola 
Municipal Manoel Me-

dina Martins. O inves-
timento na obra foi de 
cerca de R$ 1,2 milhão, 
com recursos próprios, 
para atender a demanda 
do estabelecimento de 
ensino.

Femug: Festival 
de Música vai 

dar R$ 40 mil em 
premiação em Goioerê

Agendado para aconte-
cer nos dias 3 e 4 de no-
vembro, o Femug - Festi-
val de Música de Goioerê, 
vai premiar os melhores 
cantores do evento, com 
cerca de R$ 40 mil em 
dinheiro. Esta será a 20ª 
edição do festival, que 
este ano vai homenagear 
o saudoso cantor Hugo 
Fernandes.

Médicos com mais de 
30 anos de atuação em 

Goioerê serão homenageados 
pelo Legislativo

O Poder Legislativo 
de Goioerê agendou 
para o próximo dia 16 de 
outubro, uma solenida-
de festiva, para entrega 
de títulos de Cidadania 
Honorária a 10 médicos 
que atuam no município 
por mais de 30 anos.

O prefeito Ismael De-
zanoski esteve em Curiti-
ba esta semana em busca 
de agilizar a liberação de 
recursos para Janiópolis. 
Na capital, ele visitou 
vários órgãos do Governo 
do Estado, com a finalida-
de de levar reivindicações 
e documentos necessários 
para a conclusão dos 
projetos.

Lançado na última segun-
da-feira, dia 25, a “Quinzena 
do Limpa Nome” é sucesso 
em Goioerê, possibilitando 
que o consumidor negocie 
suas dívidas negativadas 
ou atrasadas com dezenas 
empresas. 

Com descontos de até 
100% nos juros da dívida, 
Quinzena do Limpa Nome 

é sucesso em Goioerê

PÁGINA 04

Candidatos intensificam 
campanha e

eleição do Conselho 
Tutelar esquenta 

Começou a esquentar 
a eleição para a escolha 
dos novos conselheiros 
tutelares de Goioerê. A 
eleição está marcada 
para o dia 1º de outu-
bro, mas já é grande 
a movimentação dos 
candidatos que têm feito 
a disputa esquentar.De 
acordo com números 
da Secretaria de Assis-
tência Social, 34 can-
didatos estão inscritos 
para a eleição que vai 
escolher cinco novos 
conselheiros, que assu-
mirão a partir de janeiro 
de 2024.
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Candidatos intensificam campanha e
eleição do Conselho Tutelar esquenta 
Começou a esquentar 

a eleição para a escolha 
dos novos conselheiros 
tutelares de Goioerê. 
A eleição está marcada 
para o dia 1º de outubro, 
mas já é grande a movi-
mentação dos candidatos 
que têm feito a disputa 
esquentar.

De acordo com nú-
meros da Secretaria de 
Assistência Social, 34 
candidatos estão inscri-
tos para a eleição que 
vai escolher cinco novos 
conselheiros, que assu-
mirão a partir de janeiro 
de 2024.

A novidade para este 
ano, segundo a secre-
tária Ivanilda Plaza, é 
que todos os eleitores de 
Goioerê poderão votar 
em um dos candidatos 

que disputam as cinco 
vagas. Para isso, basta 
comparecer nas seções 
de votações, que estarão 
funcionando em três lo-
cais: Ceebeja Scarpari, 
Colégio Vila Guaíra, 
Premem I e Escola de 
Jaracatiá. 

A secretária alerta 
ainda que para votar o 
eleitor precisa compa-
recer na seção munido 
do título de eleitor e 
documento com foto. “É 
preciso estar em dia com 
as obrigações eleitorais. 
Os cinco mais votados 
assumem uma vaga no 
Conselho”, destacou ela.

Ela faz questão de 
lembra da importância 
da participação da co-
munidade no processo de 
escolha dos conselhei-

ros. “Quem vai escolher 
é a comunidade, por 
isso é muito importante 
a gente estimular cada 
eleitor a estar envolvido 
nesse processo”, disse.

Ivanilda lembra tam-
bém que a  eleição é 
facultativa, no entanto é 
de extrema importância 
a participação popular. 
“A participação da po-
pulação é importante, 
uma vez que o Conselho 
Tutelar desempenha uma 
importante atividade 
de defesa e proteção de 
crianças e adolescentes, 
garantindo a efetivação 
de seus direitos”, destaca.

Ainda segundo a se-
cretária, todos os can-
didatos atenderam os 
critérios mínimos pre-
vistos em edital, inclu-

sive passando por uma 
prova com questões de 
conhecimentos especí-
ficos para a função.

O conteúdo abordado 
incluiu o Estatuto da 
Criança e do Adolescen-
te (ECA), leis, normas e 
conhecimentos especí-
ficos sobre a promoção, 
proteção e defesa dos 
direitos da criança e do 
adolescente, assim como 
a prática do conselheiro 
tutelar.

Em Goioerê, a eleição 
para a escolha dos novos 
conselheiros conta com a 
participação da Prefeitu-
ra, através da Secretaria 
de Assistência Social, 
Ministério Público e 
Conselho Municipal dos 
Direitos da Criança e do 
Adolescente.

O Poder Legislativo de 
Goioerê agendou para o pró-
ximo dia 16 de outubro, uma 
solenidade festiva, para en-
trega de títulos de Cidadania 
Honorária a 10 médicos que 
atuam no município por mais 
de 30 anos. A homenagem 
é um projeto de autoria dos 
vereadores Herley Kleber 
de Oliveira - o ‘Paraíba’ - e 
Walter Fernandes Martins - o 
Tenente Martins - com o apoio 
dos demais parlamentares.

De acordo com os verea-
dores, os médicos que serão 
homenageados, dedicaram 
mais de três décadas de suas 
vidas prestando uma notável 
contribuição à saúde e o bem
-estar da população goioeren-
se. “Nada mais justo. Uma 
iniciativa que reconhece o 
comprometimento e a dedi-
cação desses profissionais da 
medicina na nossa cidade”, 
diz o vereador ‘Paraíba’.

Já Tenente Martins des-
taca que ao longo dos anos, 
esses médicos se tornaram 
figuras respeitadas e queridas 
em toda a cidade, construin-
do laços profundos com os 
pacientes e suas famílias. 

Médicos com mais de 30 anos de atuação em 
Goioerê serão homenageados pelo Legislativo

As homenagens foram aprovadas por unanimidade dos vereadores

“A dedicação e o conheci-
mento desses médicos foram 
fundamentais para garantir 
que Goioerê tivesse acesso 
a cuidados médicos de alta 
qualidade”, comenta ele.

M mesmo pensa a presi-
dente da Câmara, Luci Alvi-
no, que ressalta a importância 
desses profissionais para a 
comunidade. Segundo ela, 
os médicos são verdadeiros 

heróis locais, que dedicaram 
suas vidas a cuidar da saúde 
dos cidadãos. Sua influência 
vai além da medicina, ser-
vindo como inspiração para 
as gerações mais jovens que 
aspiram a seguir carreiras na 
área da saúde.

OS HOMENAGEA-
DOS: - Entre os médicos 
que serão homenageados no 

próximo dia 16 de outubro 
estão: Carlos Roberto Henri-
que; Eduardo Mitsugu Otani; 
Ivan Garcia de Oliveira; Jo-
semar Oliveira de Queiroz; 
Maria da Conceição Rodri-
gues Garcia; Mário Umeei 
Yamaguchi;

Paulo Sérgio Henrique; 
Pedro Pessoa Tardelli; Ro-
gério Ferreira de Araújo e 
Waldemiro Fonzar Júnior.

Lançado na última segun-
da-feira, dia 25, a “Quinzena 
do Limpa Nome” é sucesso 
em Goioerê, possibilitando 
que o consumidor negocie 
suas dívidas negativadas ou 
atrasadas com dezenas em-
presas. 

Os descontos, definidos 
pelas empresas parceiras, 
podem chegar a 100% dos 
juros e multa da dívida, com 
a campanha oferecendo al-
ternativas para renegociar as 
dívidas e o consumidor voltar 
a ter o nome limpo.

Lenilson Munhoz, pre-
sidente da ACIG, cita que a 
campanha vem superando as 
expectativas, com as empre-
sas participantes oportunizan-
do que o consumidor inadim-
plente quite seus débitos e saia 
do SPC/Serasa.

O presidente da ACIG 
cita que após o pagamento 

Com descontos de até 100% nos juros da dívida, 
Quinzena do Limpa Nome é sucesso em Goioerê

da dívida, a empresa que re-
cebeu o valor deve solicitar 
a exclusão daquela dívida na 
base da Serasa imediatamen-
te. “Fazendo isso a pessoa 
volta a ter seu nome limpo 

Parlasul
O deputado federal Beto Richa tomou posse como 

membro da delegação brasileira no Parlasul. A nomeação 
de Richa para o Parlamento do Mercosul representa uma 
importante adição à equipe que representará o Brasil 
no cenário internacional. “O Parlasul tem a missão de 
promover a cooperação e a integração regional entre os 
países do Mercosul. Agora como membro, espero poder 
contribuir para ampliar a integração comercial, cultural 
e logística, entre o Brasil, a Argentina, Uruguai e o Pa-
raguai” afirmou Beto Richa.

Doação de órgãos
João Silva, filho do apresentador Fausto Silva, o 

Faustão, está participando da campanha do Governo do 
Paraná que incentiva a doação. O jovem postou em suas 
redes sociais o vídeo da campanha que foi ao ar nesta 
quarta-feira, 27 de setembro, Dia Nacional da Doação de 
Órgãos. João está engajado na causa da doação de órgãos 
desde que o pai passou por um transplante de coração.

Doação de órgãos II
Dados do relatório semestral da Associação Brasileira 

de Transplantes de Órgãos (ABTO), o Estado teve maior 
número de doações efetivas de órgãos para transplantes 
em 2023. Foram registrados 243 doadores de janeiro a 
junho, o que garantiu a posição de liderança no ranking 
nacional, com a marca de 42,5 doadores por milhão de 
população (pmp), enquanto a taxa de doações no Brasil 
é de 19 pmp.

Enio e Hussein
O deputado Hussein Bakri (PSD), líder do Governo 

na Assembleia Legislativa, se reuniu em Foz do Iguaçu 
com o diretor-geral da Itaipu Binacional, Enio Verri, e o 
diretor Financeiro, André Pepitone, sobre o apoio da usina 
a projetos das 57 cidades de atuação parlamentar. “Com 
recursos de Itaipu, já estão confirmados, por exemplo, 
a construção de uma ponte entre a Lapa e São João do 
Triunfo e o desenvolvimento do programa Floresta de 
Sabores e Saberes para fomentar a agricultura familiar 
sustentável no sul e centro-sul do estado”.

Conselho fiscal
O líder do Podemos, senador Oriovisto Guimarães, 

criticou as indicações dos ministros do Trabalho, Carlos 
Lupi, e da Igualdade Racial, Anielle Franco, para compor 
o conselho fiscal da Tupy, uma multinacional de fundi-
ção de Joinville, Santa Catarina. As indicações foram 
feitas pelo BNDES, que tem participação na empresa: 
“Considero isso um escândalo. Pessoas sem nenhum 
conhecimento na área da empresa viram conselheiros e 
vão receber R$ 50 mil por mês. O governo está perdendo 
todas as referências do bom senso”.

Procuradoria da mulher
As Procuradorias Especiais da Mulher, no mês de 

setembro, alcançaram o número de 127 órgãos em todo 
o Estado do Paraná. O órgão faz a defesa dos direitos 
femininos. A Procuradoria Especial da Mulher da As-
sembleia Legislativa do Paraná surgiu em julho de 2019 
desde então tem orientado os municípios a implantar 
suas procuradorias.

Campanha segue até o próximo dia 10 de outubro 
novamente”, destaca.

A campanha segue até o 
próximo dia 10 de outubro. 
“Ter o nome limpo é o maior 
patrimônio que as pessoas 
podem ter e o comércio de 

Goioerê está dando a opor-
tunidade para que os inadim-
plentes possam voltar a ter o 
nome limpo. É só procurar a 
loja e fazer a negociação”, 
finalizou Lenilson.
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Jaracatiá vai ganhar moderna creche com 
capacidade para atender cerca de 80 alunos 

O Distrito de Jaracatiá 
vai ganhar, no próximo 
dia 9 de outubro, uma 
moderna creche,  com 
capacidade para atender 
cerca de 80 alunos. As 
obras estão em fase de 
conclusão e segundo o 
prefeito Betinho Lima, é 
uma conquista importante 
para o distrito.

Ampliada e totalmente 
remodelada, a nova cre-
che terá quatro salas de 
aula, área de descanso, 
sala de administração, 
banheiros novos, inclu-
sive para banhos e um 
moderno parquinho que 
vai encantar a criançada.

De acordo com a se-
cretária de Educação, Ane 
de Paula, o investimento 
será de mais de R$ 1 mi-
lhão. “Além da ampliação 
e reformas, todo mobi-
liário será novo, dando 
mais conforto às crianças 
e comodidade aos nossos 
professores’, disse.

O prefeito Betinho 
Lima lembrou que em 

O prefeito Betinho e a secretária Ane estiveram na creche nesta segunda-feira

todas as salas haverá ar-
condicionado. “Trata-se 
de uma creche modelo”, 
disse, agradecendo aos 
professores e direção do 
local. “Essa é uma con-
quista de todos nós”, ci-
tou, acrescentando que sua 

administração está tirando 
um sonho da comunidade 
do papel e transformando 
em realidade.

Vale destacar que as 
obras de reformas da cre-
che foram iniciadas ainda 
em 2017 e depois foram 

abandonadas. “Esta cre-
che estava abandonada, 
obras paradas, tudo tra-
vado, mas graças a Deus 
conseguimos destravar 
e hoje está se tornando 
realidade”, comemorou 
o prefeito.

O prefeito de Goio-
erê, Betinho Lima, 
anunciou na tarde 
desta quarta-feira, que 
já está assinado com 
o Governo do Paraná, 
convênio que garante 
a construção no mu-
nicípio, do chamado 
Condomínio do Idoso.

No total serão R$ 
8 milhões de investi-
mentos, na construção 
de 40 casas, que irão 
beneficiar idosos com 
idade acima de 60 
anos, que não possuam 
imóveis em seu nome, 
não tenham filhos em 
casa e renda entre um e 
seis salários mínimos.

Ao anunciar o con-
domínio, o prefeito 
fez questão de agra-
decer ao governador 

Betinho assina convênio de R$ 8 milhões
para construção do Condomínio do Idoso

Ratinho Júnior, bem 
como ao presidente da 
Cohapar, Jorge Lan-
ge, que segundo ele, 
não mediram esforços 
para que o convênio 
fosse formalizado. 
“Não tenho palavras 
para  agradecer  ao 
governador e ao pre-
sidente da Cohapar”, 
disse.

O condomínio, com 
completa infraestrutu-
ra de saúde, assistên-
cia social e lazer, será 
construído ao lado do 
Centro Social Urbano, 
mas especificamente 
onde atualmente fun-
ciona um campo de 
futebol.

LICITAÇÃO: - O 
próximo passo, segun-

O prefeito Betinho Lima, ao lado da secretaria Ivanilda Plaza, 
anuncia convênio de R$ 8 milhões para condominio do idoso

do o prefeito, será a 
licitação das obras e 
em seguida o início da 
construção das casas, 
que serão construídos 
dentro do programa 
Viver Mais Paraná, do 
Governo do Estado, 
para atender a popu-
lação de baixa renda.

Ainda durante sua 
fala, o prefeito disse 
que Goioerê é uma 
cidade com muitos 
idosos e que sua admi-
nistração tem a obriga-
ção de dar uma melhor 
qualidade de vida para 
essas pessoas. “O nos-
so desejo que é essas 
pessoas possam enve-
lhecer com dignidade, 
segurança e cuidados 
especiais”, destacou 
ele.
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Moreira Sales: curso proporciona mais 
alimentos saudáveis e geração de renda

A Prefeitura Muni-
cipal de Moreira Sales, 
através da Secretaria de 
Agricultura, com apoio 
do IDR e da Federação de 
Agricultura do Estado do 
Paraná (FAEP), realizou 
nos dias 20 e 21 deste 
mês, o curso ‘Produção 
artesanal de alimentos - 
conservação de frutas e 
hortaliças - conservas, 
molhos e temperos’.

O curso foi realizado 
na Associação dos Funcio-
nários Públicos e contou 
com a participação de 11 
alunas, com as aulas sendo 
ministradas pela instruto-
ra Elaine Angelica Gas-
parello. Durante o curso 
foram ensinadas técnicas 
de fazer hortaliças conser-
vadas em vinagre, molhos 

e temperos, podendo as-
sim evitar o desperdício 
de alimentos enquanto 
diversifica as opções no 
cardápio familiar. 

A Prefeitura Municipal 
agradece essa parceria  
com o Sistema FAEP e 
IDR Paraná, que tem tra-
zido aos munícipes várias 
oportunidades de capaci-
tação que serão de muito 
bom uso tanto na vida 
pessoal quanto na profis-
sional dos indivíduos.

“Nossos agradecimen-
tos à Faep e também ao 
IDR, que nos ajudaram a 
proporcionar essa quali-
ficação tão importante no 
nosso município. Muito 
obrigado, mesmo”, diz o 
secretário de Agricultura, 
Marcelo Marangoni.O curso ensinou diversas técnicos para conservar alimentos e prepará-los de forma mais saudável

Agendado para acontecer 
nos dias 3 e 4 de novembro, 
o Femug - Festival de Música 
de Goioerê, vai premiar os 
melhores cantores do evento, 
com cerca de R$ 40 mil em 
dinheiro. Esta será a 20ª edição 
do festival, que este ano vai 
homenagear o saudoso cantor 
Hugo Fernandes.

O secretário Dhionata 
Macena explica que a edição 
comemorativa do festival terá 
uma novidade, pois além da 
categoria nacional e do grande 
público, neste ano terá a cate-
goria municipal para prestigiar 
os artistas locais. 

As inscrições foram abertas 
no último sábado, dia 23 e se-
guem até o dia 15 de outubro no 
site da prefeitura de Goioerê: 
goioere.pr.gov.br. A 20ª edição 
do Femug será realizada nos 
dias 3 e 4 de novembro ,a partir 
das 19h30 na ACENG.

Femug: Festival de Música vai dar 
R$ 40 mil em premiação em Goioerê

“Nossa expectativa é muito 
boa, com o festival devendo 
reunir cantores de várias 

regiões do Paraná e também 
de outros estados. O Femug é 
um festival tradicional e com 

certeza essa edição será um 
sucesso”, destaca o secretário 
Dhionata.

Com nova lei, Estado prevê levar 
ensino integral para 400 escolas até 2025

O Governo do Estado, por 
meio da Secretaria da Educa-
ção, pretende praticamente 
dobrar o número de alunos 
da rede estadual de ensino 

abrangidos pela educação 
integral até 2025. A previsão 
é aumentar o atendimento dos 
atuais 55 mil estudantes para 
100 mil. O número de escolas 

com oferta de ensino integral 
vai passar de 253 para mais de 
400 no mesmo período.

A previsão é de que já em 
2024 mais 121 novas escolas 

sejam integradas ao programa, 
representando 46 mil novas 
matrículas efetivadas. Ou 
seja, o Estado deve encerrar o 
próximo ano com 374 escolas 
nessa modalidade. O investi-
mento será de R$ 400 milhões 
por ano.

Enquanto no ensino regular 
os estudantes assistem a cinco 
aulas diárias, totalizando 25 

horas semanais (ensino fun-
damental) e seis aulas diárias 
totalizando 30 horas semanais 
(ensino médio), no ensino inte-
gral são nove horas diárias e 45 
horas semanais. A duração na 
modalidade é de 50 minutos, 
com uma hora de almoço e dois 
intervalos de 15 minutos: um 
pela manhã e outro à tarde. No 
total, os alunos fazem cinco 

refeições na escola.
O programa Paraná In-

tegral ganha força também 
com a sanção da Lei Estadual 
21.658/2023 , nesta quar-
ta-feira (27). Ela institui as 
políticas públicas voltadas à 
educação em tempo integral 
em instituições de ensino da 
rede pública estadual.



QUINTA-FEIRA, 28 DE SETEMBRO DE 2023 P05

Prefeito Ismael agiliza projeto que viabiliza 
R$ 5 milhões para asfalto novo em Janiópolis

O prefeito Ismael Deza-
noski esteve em Curitiba esta 
semana em busca de agilizar 
a liberação de recursos para 
Janiópolis. Na capital, ele 
visitou vários órgãos do 
Governo do Estado, com a 
finalidade de levar reivindi-
cações e documentos neces-
sários para a conclusão dos 
projetos. Um dos projetos é 
o Asfalto Novo, Vida Nova 
que destinará R$ 5 milhões 
para o Município.

Os recursos serão usados 
para pavimentar as ruas, 
construir calçadas com aces-
sibilidade, de acordo com a 
necessidade do Município. 
O projeto indicando as ruas 
e locais que receberão o as-
falto novo já foi entregue na 
Secretaria das Cidades, do 
Governo do Estado e aguar-
da os últimos trâmites para 

a assinatura do convênio e 
autorização de licitação.

A conquista é fruto da 
parceria entre o Governo do 
Estado e Assembleia Legis-
lativa. Na terça-feira (26/9), 
o prefeito esteve reunido com 
o diretor geral Márcio Marco-
lino e com o Superintendente 
Albari, da Secretaria das 
Cidades. Também partici-
pou da reunião, ex-vereador 
Antonio Aparecido Faquim 
que é assessor do deputado 
Alexandre Curi.

“A nossa busca por recur-
sos é constante, pois a nossa 
população precisa de benfei-
torias em todas as áreas”, disse 
o prefeito Ismael que continua 
em Curitiba acompanhando 
os projetos em andamento e 
apresentando novas reivindi-
cações, junto às secretarias do 
Governo do Estado.O prefeito Ismael e o ex-vereador Faquim, durante aundiência na Secretaria das Cidades

Rancho Alegre vai inaugurar miniginásio
que teve investimentos de R$ 1,2 milhão

A Prefeitura de Rancho 
Alegre D’Oeste programou 
para os próximos dias, a 
solenidade de inauguração 
do miniginásio esportivo 
da Escola Municipal Ma-
noel Medina Martins. O 
investimento na obra foi 
de cerca de R$ 1,2 milhão, 
com recursos próprios, 
para atender a demanda do 
estabelecimento de ensino.

“O que era para ser 
uma quadra poliesportiva 
foi além e conseguimos 
concluir um miniginásio, 
dotado de estrutura de quali-
dade para atender os alunos 
da escola. É um incentivo 
que estamos dando para o 
esporte do nosso município, 
motivando os estudantes a 
se dedicarem mais à prática 
de atividade física em um 
ambiente adequado, faça 
chuva ou faça sol”, diz o 
prefeito Cássio Zanuto.

O projeto foi executado 
dentro das diretrizes do 
FNDE (Fundo Nacional 
de Desenvolvimento da 
Educação), com dimensões 
oficiais adequadas para 
a realização de diversas 
modalidades esportivas. A 
Prefeitura incluiu vestiários 
e banheiros com duchas.

Segundo Cássio, essa é 
mais uma importante obra 
que está sendo realizada 
no município. Ele creditou 
a conquista ao trabalho 

eficiente de sua equipe e ao 
apoio da Câmara de Verea-
dores. O prefeito ressaltou 
a ampliação da estrutura 
esportiva em Rancho Alegre 
D’’Oeste, possibilitando a 
realização de atividades lo-
cais e a recepção de grandes 
competições regionais.

A construtora respon-
sável está finalizando os 
últimos detalhes, como a 
pintura. A entrega da obra 
à comunidade está prevista 
para outubro.

O ginásio foi construído dentro do pátio da escola municipal: conquista importante

Rede Sine do Paraná foi a que mais gerou 
empregos para jovens no País em oito meses

Com 49.486 jovens 
entre 18 e 29 anos empre-
gados por intermédio das 
Agências do Trabalhador 
desde o início de 2023, o 
Paraná está na liderança no 
ranking nacional de em-
pregabilidade nessa faixa 
etária pela Rede Sine. O 
Ceará, segundo colocado, 
encerrou o período com 
19.733 contratações, e 
São Paulo, que ficou em 
terceiro lugar, intermediou 
17.161 vagas.

O desempenho das 
Agências do Trabalha-
dor do Paraná representa 
35,16% das 140.756 va-
gas intermediadas pelo 
Sine nacional de janeiro a 
agosto dentro deste recorte 
de trabalhadores. O Rio 
Grande do Sul fechou o 
período com 8.082 vagas 
e Santa Catarina registrou 
2.804.

Somente em agosto, 
o Paraná colocou 7.190 
trabalhadores com até 29 
anos de idade em vagas 
de emprego através do 
Sine, desempenho que 
representa 34% de todos os 
20.879 jovens empregados 
no mesmo mês. Os estados 
do Ceará e São Paulo em-
pregaram respectivamente 
3.403 e 2.567 pessoas na 
mesma faixa etária.

Os jovens representam 
51% dos 96.500 contratos 
de trabalho intermediados 

pelas Agências do Traba-
lhador e postos avançados 
de atendimento desde o 
início do ano no Paraná. 
Somando todos os públi-
cos, São Paulo aparece na 
sequência, com 43.646 
vagas, seguido por Ceará 
(34.381), Rio Grande 
do Sul (19.693), Minas 
Gerais (19.169) e Bahia 
(17.549).

O secretário de Estado 
do Trabalho, Qualificação 
e Renda, Mauro Moraes, 
atribui a excelente coloca-
ção do Paraná no ranking 
de empregabilidade de 
jovens via Sine ao con-
junto de ações adotadas 
pelo Governo do Estado 
para promover emprego e 
também renda para a po-
pulação das faixas etárias 
de 18 a 29 anos.

“Além da realização de 
mutirões de emprego, há 
diversos cursos voltados 
para a qualificação pro-
fissional para o público 
jovem, em especial para 
os que buscam o primeiro 
emprego e que desejam 
ingressar no mercado de 
trabalho em uma deter-
minada área”, destaca. 
“Temos hoje mais de 12 
mil vagas em cursos gra-
tuitos, todos capazes de 
preparar a juventude para 
a demanda de empregado-
res em todos os setores da 
economia”.
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Plantio da soja chega a 
55% na região da Copacol

Foi dada a largada 
para o ciclo 2023/2024 
da safra de soja. Logo 
na abertura da janela, 
após o período de vazio 
sanitário, os produtores 
da região já colocaram 
as máquinas a campo 
implantando a semente 
no solo.

O plantio já atinge 
55% dos 295 mil hec-
tares a serem cultivados 
pelos cooperados da 
Copacol.

O cooperado do mu-
nicípio de Jesuítas, Pe-
dro Furlan, que nesta 
safra vai cultivar 450 
alqueires, não perdeu 
tempo e iniciou a seme-
adura. “Depositamos 
toda a confiança na 
soja. Esperamos que 
seja uma safra de boa 
produtividade, temos 
que colher bem para que 
possamos ter resulta-
dos. Esperamos que as 
boas previsões do clima 
se confirmem. Vamos 
fazer a nossa parte”.

Devido a falta de 
chuva, a semeadura foi 
interrompida em algu-
mas áreas. A recomen-

dação é que o produtor 
avalie essa condição 
antes de realizar o tra-
balho. “É importante 
que o produtor avalie as 
condições de umidade 
no solo. Ainda estamos 
no mês de setembro. 
Já temos uma boa área 
semeada, porém espe-
ramos que assim que o 
clima estiver em boas 
condições - as chuvas 
voltarem - os produ-

tores possam concluir 
o processo de semea-
dura, mas é necessário 
que isso aconteça com 
calma. Sabemos que 
o potencial de uma 
lavoura se estabelece 
no plantio, por isso, é 
importante ser crite-
rioso neste momento”, 
alerta o gerente técnico 
da Copacol, João Mau-
rício Roy.

Para os produtores 

que semearam e a planta 
já emergiu, começam os 
manejos iniciais. João 
orienta o produtor para 
que fique atento aos 
controles de plantas 
daninhas e do milho 
tiguera que, nesse início 
de ciclo, é uma grande 
preocupação da Coo-
perativa, pois além de 
competir com a soja, é 
uma hospedeira da ci-
garrinha. Para ele outro 

fator muito importante é 
que o produtor se atente 
para a limpeza dos pul-
verizadores, pois eles 
foram utilizados para 
aplicar uma série de her-
bicidas na dessecação 
das plantas daninhas 
antes da implantação 
da soja e os resíduos 
que ficaram no fundo 
do pulverizador podem 
causar grandes danos à 
cultura.

JANELA DE SE-
MEADURA

Apesar da janela de 
semeadura da oleagino-
sa ir até o fim do ano no 
Paraná, o plantio no mês 
de setembro possibilita 
ao produtor implantar 
o milho dentro de uma 
janela de alta produti-
vidade.

“Sabemos que o pro-
dutor quer antecipar a 
semeadura da soja pen-
sando na próxima safra 
de milho, mas neste 
momento é importante 
ficar atento para fazer 
o plantio da cultura 
de forma segura, sem 
correr risco. Ainda es-
tamos no mês de setem-
bro e acredito que nos 
próximos dias a chuva 
possa trazer umidade 
ao solo”, reforça João 
Maurício.

Caso as condições 
climáticas favoráveis 
se confirmem e ocorra 
o manejo adequado a 
campo, a expectativa da 
Copacol é receber uma 
produção superior a 13 
milhões de sacas.
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continuação Técnicos do Estado orientam 
gestores municipais em Maringá 

sobre Decreto do Baixo Risco
Técnicos da Junta 

Comercial do Paraná 
(Jucepar) e de secre-
tarias do Estado orien-
taram cerca de 150 
gestores municipais 
durante o Encontro 
Regional de Agentes 
de Desenvolvimento e 
Atendentes das Salas 
do Empreendedor so-
bre o Decreto nº 3.434 
de 2023, mais conhe-
cido como Decreto do 
Baixo Risco, em Ma-
ringá, nesta semana. 
O evento organizado 
pelo Sebrae/PR alcan-
çou servidores de 70 
municípios da região 
Noroeste.

Além de orientações 
da Jucepar quanto à 
nova regulamentação 
para abertura de em-
presas, representantes 
da Casa Civil e da Se-
cretaria da Indústria, 
Comércio e Serviços 
(Seic) esclareceram 
dúvidas das prefeitu-
ras e empreendedores. 
A ideia é manter uma 
agenda itinerante nos 
próximos meses para 
orientar os municí-
pios sobre a mudança 
nas regras.

Com a regulamen-
tação da Lei de Li-
berdade Econômica, 
mais de 770 ativi-
dades passam a ser 
consideradas como de 
baixo risco, ou seja, 
estão dispensadas de 
licenciamento junto 
ao Corpo de Bombei-
ros, Vigilância Sani-
tária, Instituto Água e 
Terra (IAT) e Agência 
de Defesa Agropecu-
ária (Adapar). As no-
vas diretrizes passam 
a valer a partir de 31 
de dezembro, então 
os gestores têm até o 
último dia do ano para 
decidir se irão seguir 
legislação municipal 
própria sobre o tema 
ou optar pelo uso da 
legislação estadual.

“O decreto vai fa-
cilitar muito a vida 
do empreendedor pa-
ranaense. Para que 
ele possa funcionar, 
os municípios agora 
precisam decidir pelo 
uso do decreto esta-
dual e as CNAEs se-
lecionadas. Estamos 
fazendo essa intensa 
programação até de-
zembro para levar 
essas informações e 
explicar como eles 
podem participar des-
se programa”, explica 
o presidente da Juce-
par, Marcos Rigoni.

Para o chefe inte-
rino da Casa Civil, 

Luciano Borges, este 
é mais um passo no 
avanço da desburo-
cratização no Estado, 
já que a capacitação 
dos gestores munici-
pais dará mais capila-
ridade ao programa. 
“Invertemos a lógica, 
facilitamos os pro-
cessos. E esse é um 
processo permanente. 
O objetivo é atuar na 
intermediação com as 
necessidades da nova 
economia e facilitar 
os processos inter-
nos”, afirma.

O diretor-geral da 
Seic, Christiano Pu-
ppi, que estava no 
encontro em Maringá, 
destacou que próxi-
mos passos após a 
assinatura do decreto 
são bem importantes. 
“O decreto precisa 
ter a sintonia das 399 
prefeituras para ter 
uma eficácia, para 
chegar lá na ponta 
para destravar e des-
complicar a vida do 
cidadão. E é isso que 
viemos fazendo. Co-
meçamos por Maringá 
e vamos a Cascavel 
nesta semana. Ainda 
temos outros eventos 
marcados em conjun-
to com outros órgãos 
para que a gente possa 
explanar as ativida-
des”, complementa.

AGILIDADE – O 
objetivo do Decreto 
do Baixo Risco é 
elevar o ambiente de 
negócios no Paraná, 
gerando mais renda e 
empregos a partir da 
desburocrat ização. 
Com a nova regra, o 
empreendedor cuja 
atividade econômica 
se enquadre como de 
baixo risco vai abrir 
sua empresa de forma 
efetiva e rápida. Sem 
a obrigatoriedade das 
licenças, não haverá 
necessidade de tra-
mi ta r  ped idos  em 
diferentes órgãos, já 
que todo o processo 
será concentrado em 
uma única platafor-
ma, o portal Empresa 
Fácil, refletindo mais 
agilidade.

Hoje, o Paraná já é 
um dos mais céleres 
na abertura de em-
presas, com tempo 
médio de 12 horas 
alcançado em agos-
to. Com o decreto, o 
empreendedor poderá 
emitir Nota Fiscal e 
contratar colabora-
dores, entre outras 
atividades, ainda mais 
rápido, poucas horas 
após dar entrada no 
processo na Junta 
Comercial (Jucepar).
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Paranaenses elegerão mais de 2 
mil conselheiros tutelares neste 

domingo; veja como votar
Os paranaenses vão 

escolher neste domingo, 
1º de outubro, 2.115 con-
selheiros tutelares para 
a gestão 2024-2027. 
Eles integrarão os 423 
Conselhos Tutelares 
existentes no Estado 
e atuarão na defesa e 
proteção dos direitos das 
crianças e adolescentes. 
O pleito acontece em 
todo o País. As urnas 
ficarão abertas das 8h 
às 17h e é necessário 
apresentar o título de 
eleitor para registrar o 
voto. Todas as pessoas 
com mais de 16 anos 
estão aptas a votar.

Os Conselhos Tutela-
res são diretamente vin-
culados às prefeituras, 
que têm a incumbência 
de divulgar, em seus 
sites, a lista de candida-
tos ao cargo. Além dos 
nomes completos dos 
concorrentes, há tam-
bém os nomes de urna 
e o número de cada um 
(são quatro dígitos). As 
urnas são distribuídas 
em escolas dos muni-
cípios.

A Secretaria do De-
senvolvimento Social e 
Família preparou nesta 
semana um material ex-
plicativo sobre o tema, 
que também leva a um 
portal que reúne a lista 
de candidatos.

O secretário estadual 
do Desenvolvimento 
Social e Família (Se-
def), Rogério Carboni, 
enfatiza a importância 
da eleição e do envol-
vimento da população. 
“Domingo temos um 
compromisso muito im-
portante. Convidamos 
os cidadãos a participa-
rem, a acompanhar as 
propostas dos candida-
tos e votar na que julga 
ser a melhor. Precisamos 
fortalecer a nossa rede 
de proteção à criança e 
ao adolescente, e essa é 
a melhor forma”, afirma

A chefe da Coor-
denação da Política 
Estadual de Defesa dos 
Direitos da Criança e do 
Adolescente da Sedef, 
Juliana Sabbag, reforça 
a convocação à partici-
pação. “Cada um de nós 
deve pesquisar, ao site 
da prefeitura, conferir 
quem são os candidatos, 
verificar currículos, a 
trajetória na militância 

pela garantia de direitos 
de crianças e adolescen-
tes. A participação é um 
exercício de cidadania e 
um estímulo para outras 
pessoas votem”, afirma.

O trabalho dos con-
selheiros tutelares é re-
alizado em proximidade 
com a Sedef e outros 
órgãos do Governo do 
Estado. “O conselheiro 
tutelar estará conosco 
nos próximos quatro 
anos. É importante que 
a gente escolha quem 
tem um perfil que opte 
por estar de mãos dadas, 
apoiando, construindo 
junto conosco a política 
estadual de garantia di-
reitos”, finaliza Juliana..

MANDATO E ELEI-
ÇÕES – De acordo 
com a legislação, há 
um conselho para cada 
grupo de cem mil habi-
tantes, e cada um desses 
conselhos é composto 
por cinco conselheiros. 
Esses representantes são 
eleitos para mandatos de 
quatro anos, são remu-
nerados e estão sujeitos 
a uma avaliação contí-
nua de seu desempenho.

As eleições ocorrem 
sempre um ano após o 
pleito presidencial e as 
proibições no dia são 
basicamente as mesmas: 
oferecer transporte, usar 
espaço na mídia para 
propaganda (incluindo 
redes sociais) e promo-
ver comícios e carreatas. 
O resultado da votação 
será divulgado no mes-
mo dia e a posse dos 
novos representantes 
dos 423 conselhos será 
em 10 de janeiro.

NOVAS SEDES – No 
Paraná, para fortalecer 
a estrutura da rede de 
proteção no Paraná, 
o Governo do Estado 
está construindo 12 
novos prédios dos con-
selhos tutelares em 12 
municípios (Campo 
Largo, Campo Mou-
rão, Cascavel, Cornélio 
Procópio, Fazenda Rio 
Grande, Guarapuava, 
Imbituva, Jaguariaíva, 
Maringá, Prudentópolis, 
Rolândia, e São Mateus 
Do Sul). As licitações 
ocorreram em 2022, e as 
obras começaram neste 
ano, no valor total de R$ 
15 milhões.
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Conecta Peixes: jovens visitam Unidade 
Industrial Copacol de Peixes em Toledo

Os integrantes do Pro-
grama Conecta Peixes 
participaram de mais uma 
visita técnica na Copacol. 
Depois de conhecerem 
a Unidade Industrial de 
Peixes em Nova Aurora 
foi a vez de os jovens per-

correrem pela estrutura em 
Toledo.

A estrutura instalada 
no Distrito de São Luís 
do Oeste processa 40 
mil tilápias por dia e tem 
capacidade para dobrar 
a produção. As tilápias 

chegam das propriedades 
e passam por todo o pro-
cesso de depuração por 
três horas nos tanques, 
análise sensorial, insensi-
bilização e processamento 
final. “É uma oportunidade 
muito boa podermos saber 

como o peixe que nós 
produzimos no campo se 
torna produto e chega aos 
consumidores”, afirma 
o cooperado de Tupãssi, 
Cesar Alexandre Casaqui, 
que trabalha na piscicultu-
ra com o pai, produzindo 
450 mil peixes em 66 mil 
metros de lâmina de água 
a cada lote.

Em uma pesquisa com 
consumidores de todo o 
País, a Copacol foi a mar-

ca mais lembrada entre 
os pescados congelados. 
Resultado da excelência 
em todos os processos 
realizados pela Coopera-
tiva, pioneira no sistema 
de integração de piscicul-
tura no Brasil. A qualidade 
comprovada pelo paladar 
dos brasileiros começa na 
genética da tilápia, passa 
pela criação em tanques 
mantidos pelos 286 coope-

rados, até chegar à indús-
tria e aos supermercados. 
“Com a visita, podemos 
mostrar como a qualidade 
dos lotes de peixes reflete 
diretamente no produto 
final. Evidenciamos aos 
cooperados cada detalhe 
do processo e o quanto a 
matéria-prima pode im-
pactar nisso”, explica Laís 
Peça, gerente da Unidade 
de Peixes.


		2023-09-27T18:07:01-0300
	EDITORA GAZETA REGIONAL DE GOIOERE LTDA:05672010000197




